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Desde del fraccionamiento Lomas del Mirador, en la zona Valle, el alcalde de Tlajomulco, Gerardo Quirino Velázquez Chávez presentó 
la estrategia de seguridad y prevención para el municipio y aprovechó el evento para dar el banderazo de salida de las 90 nuevas uni-
dades con las que se refuerza la Coordinación de Servicios de Emergencia y Seguridad Preventiva. Velázquez Chávez señaló que la estra-
tegia de seguridad para Tlajomulco de Zúñiga está sustentada en cinco ejes, que tienen que ver con coordinación y corresponsabilidad, 
rediseño institucional, espacio público, crecimiento y desarrollo económico así como una Policía más cercana y más 
fuerte. Junto al primer edil estuvieron los principales mandos de seguridad del estado, como muestra de coordinación. Página 4

Fortalece Tlajomulco estrategia Fortalece Tlajomulco estrategia 
de prevención y seguridadde prevención y seguridad

Ante el complejo panorama 
que las personas migrantes 
enfrentan y las posibles com-
plicaciones que vendrán para 
ellos en las próximas semanas, 
los gobiernos municipales de 
Zapopan, Guadalajara y Tlajo-
mulco de Zúñiga firmaron un 
acuerdo de colaboración con 
la Organización Internacional 
para las Migraciones (OIM), con 

el objetivo de garantizar los 
derechos humanos, la dignidad 
y la inclusión de las personas 
migrantes que transitan diaria-
mente por el AMG.

Con esto se buscará compar-
tir información entre la organi-
zación y los municipios, sobre 
las acciones que se realizan en 
favor de las y los extranjeros que 
circulan por el territorio.

Gobiernos metropolitanos se comprometen
con las personas migrantes
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Detallan foros
para armonización 

de la reforma al 
Poder Judicial
Los días 23 y 24 de enero se 

realizarán los dos primeros fo-
ros ciudadanos para incorpo-
rar las opiniones de colegios 
de académicos, investigadores, 
especialistas, cámaras empre-
sariales, magistrados y jue-
ces locales, profesionales del 
derecho y organizaciones de 
la sociedad civil, entre otros 
actores, a la propuesta de ar-
monización de la Reforma al 
Poder Judicial que el goberna-
dor Pablo Lemus presentará al 
Congreso estatal en febrero. 

Arturo Zamora Jiménez, 
responsable de la armoniza-
ción, mencionó que el objeti-
vo principal es prestar aten-
ción a todas las opiniones y 
fortalecer la propuesta final, y 
que este ejercicio de diálogo 
se replicará también con le-
gisladores y miembros del Po-
der Judicial 
estatal.

En 2024, Puerto Vallarta reafirmó su posición como uno de los principales destinos turísticos de México, 
al recibir más de 548 mil pasajeros de cruceros. Este flujo de visitantes generó una derrama económica es-
timada en 909.9 millones de pesos, beneficiando a diversos sectores locales. Los meses con mayor afluen-
cia de cruceristas fueron diciembre y noviembre con 74 mil 449 pasajeros y 70 mil 396, respectivamente.
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CONSOLIDA VALLARTA SU TURISMO DE CRUCEROS
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México te abraza... con lo que hay. Ante 
la entrada en vigor de la política migratoria 
de Donald Trump, quien declaró emergencia 
en la frontera sur de EE.UU. y prometió frenar 
la entrada ilegal de millones de extranjeros, 
todo indica que se avecina una deportación 
masiva de mexicanos. En respuesta, la pre-
sidenta Claudia Sheinbaum anunció el pro-
grama “México te abraza”, un plan de apoyo 
para los connacionales que sean expulsados 
del país vecino. Entre las medidas, promete 
asistencia legal en los consulados y, al llegar 
a México, un paquete de ayudas que incluye 
el acceso al IMSS, programas sociales, apoyo 
económico para quienes regresen sin dinero 
y la flamante “Tarjeta Paisano” con 2,000 pe-
sotes. El verdadero desafío, sin embargo, está 
en el acceso a servicios básicos. En un país 
donde millones carecen de seguridad social y 
muchos de los que sí la tienen sufren un sis-
tema colapsado, con hospitales en mal estado 
y recetas sin medicamentos, la promesa de 
bienestar suena... digamos, optimista. Y claro, 
este sistema de salud es el mismo que, según 
el expresidente López Obrador, ya habíamos 
igualado e incluso superado al de Dinamarca.

Peces Guppy contra el dengue. En un es-
fuerzo por frenar la propagación del dengue, 
la SSJ llevó a cabo una innovadora estrategia 
de control biológico en la comunidad indígena 
Sergio Barrios, en Tlajomulco de Zúñiga. Perso-
nal especializado depositó más de 100 peces 
Guppy (Poecilia reticulata) en una cisterna de 
almacenamiento de agua comunitaria, con el 
objetivo de reducir la población del mosquito 
Aedes aegypti, principal vector de la enferme-
dad. Los peces Guppy, conocidos por su capa-
cidad larvívora, se colocaron en el cuerpo de 
agua para alimentarse de las larvas del mos-
quito, interrumpiendo así su ciclo reproductivo. 
Eso sí, para garantizar la efectividad del méto-
do, es necesario evitar el uso de cloro o larvici-
das en el agua donde se encuentren los peces, 
así como abstenerse de alimentarlos artificial-
mente para que se enfoquen en la erradicación 
de las larvas. Esta acción forma parte de una 
estrategia integral para combatir el dengue en 
el estado, priorizando el uso de métodos sos-
tenibles y amigables con el medio ambiente.

Dan trámite a iniciativas atoradas. Ayer, la 
Comisión de Seguridad y Justicia del Congre-
so del Estado que preside la diputada Adriana 
Medina le dio trámite a iniciativas que se que-
daron atoradas en la Legislatura pasada, por lo 
que se decidió darle continuidad a temas como 
la autonomía de la Fiscalía General de Jalisco, 
la creación de la Fiscalía Especializada en Ma-
teria de Prevención, Investigación y Sanción del 
Delito de Tortura y otros vinculados, así como 
expedir la Ley para el Fomento de la Cultura de 
Donación Altruista de Sangre, entre otras.

PARABÓLICA

DAÑO A LA LAGUNA DE CHAPALA
En un reportaje que recién se difunde 

en los diferentes canales de comunicación 
de quiero tv, se da a conocer una noticia 
que sorprende por la evidencia recogida: 
el gobierno municipal de Jocotepec, que 
encabeza el presidente municipal Hugo 
David García Vargas, realiza obras de am-
pliación de un malecón en la zona de San 
Juan Cosalá, sin permisos estatales ni fe-
derales, y además arrojando escombros y 
basura que van a parar a las aguas de la 
laguna. Su argumento: está “emparejando” 
el suelo para las obras de construcción. Y 
no se sabe si es cinismo o pragmatismo, 
pero asegura que las obras se realizan sin 
tener permisos que salvaguarden a la la-
guna, porque si los espera, se van a tardar 
el tiempo que dura su administración.

IGNORAN CLAUSURA DE PROEPA
La pasmosa actitud del gobierno 

municipal de Jocotepec sobrepasa los 
criterios personales que puedan tener 
el presidente municipal y sus colabora-
dores, además de quienes están en la 
Delegación de San Juan Cosalá, porque 
encima de que ignoran el daño que 
pueden estar causando en la Laguna de 
Chapala, violan abiertamente los sellos 
de clausura que impuso la Procuradu-
ría Estatal de Protección al Ambiente 
desde el pasado viernes 17 de enero, 
y regresaron con un camión de volteo 
acompañado por un vehículo del Ayun-
tamiento de Jocotepec, para seguir arro-
jando escombros que van a parar direc-
tamente al agua de la laguna.

DELEGADO DEFIENDE SU DINERO
Y si el presidente municipal Hugo 

David García advierte que está operando 
sin permisos estatales y federales, quien 
también da muestras de su desprecio 
por la Laguna de Chapala es el delega-
do de San Juan Cosalá, Rodrigo Serrano, 
quien en sus redes sociales grabó un vi-
deo desde su oficina, y aseguró que ¡des-
de noviembre está arrojando escombro! 
Y remató que va a defender su trabajo y 
su dinero y sus trabajadores, porque él 
mismo se está beneficiando económi-
camente con las obras. Podemos decir 
que esto es “increíble”, pero el adjetivo 

se queda muy corto. Falta ver qué harán 
para detener el daño y los atropellos en 
la Procuraduría Estatal de Protección al 
Ambiente y en la Procuraduría Federal 
de Protección al Ambiente, oficina ésta 
última que anunció que va a revisar la 
situación, desde sus oficinas en la Ciu-
dad de México. 

ADVERTENCIA: DENUNCIAS PENALES
En este contexto, el procurador es-

tatal de Protección al Ambiente, Íker 
Frangie Martínez Gallardo, comentó en 
entrevista para quiero tv que se orde-
nó clausurar la obra y los inspectores 
de la Proepa acordonaron la zona, pero 
advirtió que si en las nuevas inspeccio-
nes se corrobora que violaron el área 
y nuevamente arrojaron escombros, el 
tema amerita denuncias penales y la 
inmediata participación de la Fiscalía 
del Estado de Jalisco para determinar 
las responsabilidades que deberán 
afrontar tanto en la Delegación de San 
Juan Cosalá como en el Gobierno Mu-
nicipal de Jocotepec, por los evidentes 
daños en el entorno natural de la Lagu-
na de Chapala y en el cuerpo de agua, 
porque los daños sobrepasan ahora el 
simple desacato administrativo y se 
convierten en violaciones abiertas a 
los actos de autoridad.

Posibles implicaciones de un
impuesto del 10% a las remesas

El día de hoy Donald Trump toma po-
sesión como el cuadragésimo séptimo (47) 
presidente de los Estados Unidos en un se-
gundo mandato, y entre sus promesas está 
poner un impuesto del 10% a las remesas 
que nuestros connacionales envían desde 
Estados Unidos a sus parientes en México. 
Ello implicará un fuerte golpe a la economía 
familiar de los más necesitados en el país.

De acuerdo con el Banco de México, el 
98% de las remesas provienen de Estados 
Unidos, y equivale al 3.5% del PIB de México. 

De enero a noviembre del 2024, el mon-
to acumulado de remesas fue de 59 mil 518 
millones de dólares, y si consideramos el pe-
ríodo de los últimos doce meses, es decir de 
diciembre del 2023 a noviembre del 2024, el 
monto fue de 65 mil 015 millones de dóla-

res. Traducido a pesos con un tipo de cambio 
promedio de $18.43 pesos por dólar, signi-
ficó una entrada al país de 1 billón 198 mil 
491 millones de pesos, esto es un promedio 
mensual de 99 mil 874 millones de pesos. 

Un impuesto del 10% implicaría una 
reducción en automático de los ingre-
sos recibidos, por el monto exacto del 
10%, esto es un equivalente a 6 mil 502 
millones de dólares menos para las fa-
milias en México. Ello equivale a 119 
mil 849 millones de pesos menos.

Hay que recordar que las remesas son la 
segunda fuente de divisas del país, después 
de las exportaciones, y son una fuente de 
ingresos primordial para los más pobres, es-
pecialmente en áreas rurales. De cada peso 
que reciben estas familias, entre 70 y 80 cen-
tavos se utilizan para satisfacer necesidades 
básicas como alimentación, vestido, vivienda, 
salud, educación y pago de deudas.

De acuerdo con una investigación de 
la UNAM, para el 22% de las familias que 
reciben remesas es su única fuente de 
ingresos. De lo anterior se concluye que 
las remesas alivian la pobreza y permiten 
mejorar la calidad de vida de la pobla-
ción, y su reducción elevaría por lo tanto 
la pobreza, pero también la desigualdad, 
con el consecuente efecto sobre la esta-
bilidad social y la delincuencia.

El anterior no sería el único impacto que 
tendría en México, ya que las remesas son 
la segunda fuente de divisas, con el 8.6% 
de la oferta total de dólares, por lo que una 
reducción de las mismas, implica una me-
nor oferta de dólares en el mercado mexi-
cano, lo que deprecia al peso frente al dólar, 
mientras que su incremento lo fortalece. 

El impuesto al envío de remesas pue-
de desincentivar a los migrantes a enviar 
dinero a sus familiares y que éstos bus-
quen formas alternativas de apoyo finan-
ciero. Finalmente, podría generar descon-
tento social y una mayor presión política 
sobre el gobierno mexicano.

En 2016, cuando Trump llegó por pri-
mera vez a la presidencia, las remesas se 
incrementaron un 28.5% en noviembre, a 
lo que se le denominó “Efecto Trump” de-
bido a las amenazas de una deportación 
masiva. Los analistas estiman que una 
deportación masiva o un impuesto del 
10% a las remesas es un escenario poco 
probable porque afectaría, principalmen-
te a la economía en Estados Unidos que 
depende de forma importante de la fuer-
za de trabajo de los migrantes, y si consi-
deramos que los migrantes envían entre 
un 28 y un 30% de lo que ganan, también 
impactaría a la economía de Estados Uni-
dos con una reducción del consumo.
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Arturo Zamora Jiménez, quien 
es el responsable de la ar-

monización de la Reforma al Poder 
Judicial en Jalisco, cargo que des-
empeña de manera honorífica, dio a 
conocer los días de los dos primeros 
foros ciudadanos que se llevarán a 
cabo con el objetivo de mejorar y 
profesionalizar esta propuesta que, 
una vez finalizada, el gobernador 
Pablo Lemus Navarro expondrá al 
Congreso del Estado en febrero.

El primer foro tendrá lugar el 
jueves 23 de enero a las 16:30 
horas en el Colegio de Notarios, 
mientras que el segundo foro 
será el viernes 24 de enero a las 
9:30 horas en la Cámara Nacional 
de Comercio de Guadalajara.

Zamora Jiménez mencionó 
que el objetivo principal de estos 
foros es prestar atención a todas 
las opiniones y, desde ese punto, 
fortalecer la propuesta de armo-

nización de la Reforma al Poder 
Judicial que presentará el Gobier-
no de Jalisco al Poder Legislati-
vo para su evaluación y en dado 
caso, su posterior aprobación.

Estos foros aspiran a incorpo-
rar las opiniones de colegios de 
académicos, investigadores, es-
pecialistas, cámaras empresaria-
les, magistrados y jueces locales, 
profesionales del derecho y or-
ganizaciones de la sociedad civil, 
entre otros actores.

Cabe mencionar que en días 
pasados, el gobernador Lemus Na-
varro exhortó a las distintas fraccio-
nes parlamentarias en el Congreso 
a sumarse a estos ejercicios y pre-
senten sus propuestas en este diá-
logo. Zamora Jiménez también ini-
ció hoy diálogos con las diputadas y 
diputados del Congreso del Estado 
de Jalisco, así como con las y los in-
tegrantes del Poder Judicial local.

A finales del mes de enero, 
el Gobierno de Jalisco firmará 
un convenio de colaboración 
con la Secretaría de Desarro-
llo Agrario, Territorial y Urbano 
(SEDATU) con el objetivo de im-
plementar la política de vivien-
da en la entidad. 

De cara a esto, el Gobierno 
de Jalisco arrancó con los ta-
lleres de capacitación para la 
implementación del Programa 
de Vivienda Jalisco 2025-2030. 
Las actividades del primer taller 
fueron para la región Altos Sur, y 
se contó con la participación de 
las y los alcaldes, así como re-
presentantes de los municipios 

de Valle de Guadalupe, Cañadas 
de Obregón, San Julián, San Ig-
nacio Cerro Gordo, Jesús María, 
San Miguel El Alto, Yahualica de 
González Gallo, Arandas, Jalosto-
titlán, Acatic, Mexticacán y Tepa-
titlán de Morelos.

La coordinadora general de 
Gestión del Territorio, Karina 
Hermosillo Ramírez, señaló que 
Jalisco trabajará para dejar ejem-
plo de cómo se puede construir 
con condiciones sociales dignas 
para todas las personas. 

Por su parte, Guillermo Me-
drano Barba, director general 
del IJALVI señaló que el ejerci-
cio tiene un proyecto trabajado 

previamente con el Programa 
Estatal de Vivienda 2018– 2024 
Visión 2050, también mencionó 
que en Jalisco, el objetivo será 
construir 19 mil 500 hogares 
nuevos para los derechohabien-
tes de Infonavit y 10 mil vivien-
das para aquellos que no poseen 
tal derecho.

El procurador de Desarrollo 
Urbano del Estado de Jalisco 
(PRODEUR), Noé Saúl Ramos 
García, explicó las especificacio-
nes legales de esta transición, 
e indicó la importancia de que 
se tengan leyes que faciliten los 
trámites de regularización de 
predios a los municipios. 

Esta capacitación se llevará a 
cabo a lo largo de la semana a 
municipios de las regiones  Nor-
te, Altos Norte y Ciénega para 
continuar el miércoles con las 
regiones Sur y Sierra de Amula. 
El jueves se llevará a municipios 
de las regiones Costa Sur, Sures-
te y Centro, el lunes 27 de enero 
a las regiones Sierra Occidental 
y Valles, concluyendo el martes 
28 de enero con región Lagunas.

Anuncian los primeros foros para la armonización
de la Reforma del Poder Judicial en Jalisco

Arrancan capacitación para
implementar la política de vivienda

En 2024, Puerto Vallarta 
se consolidó como uno de los 
lugares turísticos más destaca-
dos del país, al acoger más de 
548 mil turistas que genera-
ron una derrama estimada de 
909.9 millones de pesos

De acuerdo a los datos del 
Sistema de información Turís-
tica de Jalisco, con información 
de la Administración del Siste-
ma Portuario Nacional (ASIPO-
NA) Puerto Vallarta, de los 548 
mil pasajeros recibidos Los me-
ses que más cruceristas tuvie-

ron fueron octubre con 55 mil 
912, noviembre con 70 mil 396 
y diciembre con 74 mil 449, los 
demás se distribuyeron en el 
resto del año. 

Este número de visitantes 
corrobora el encanto de este 
lugar de playa para los turistas, 
destacando a Puerto Vallarta 
como un lugar esencial en el 
Pacífico Mexicano y su aporte 
al crecimiento económico de la 
zona consolida su lugar como 
un ícono del turismo a nivel 
nacional e internacional.

Recibió Puerto Vallarta
más de 548 mil cruceristas

En 2024

23 y 24 de enero

LO
CA

L



Martes 21 de enero de 20254

El alcalde de Tlajomulco, 
Gerardo Quirino Veláz-

quez presentó la estrategia de 
seguridad y prevención para el 
Municipio, en el fraccionamien-
to Lomas del Mirador, ahí mismo 
también dio el banderazo de 
salida a las 90 nuevas unidades 
que reforzarán la Coordinación 
de Servicios de Emergencia y 
Seguridad Preventiva, haciendo 
más eficiente el trabajo de po-
licías, bomberos y paramédicos.

La Comisaría recibió 37 ca-
mionetas tipo pick up, 5 vehí-
culos tipo SUV y 25 motocicle-
tas, con lo que se incrementa el 
equipamiento para la vigilancia, 
Servicios Médicos, a partir de la 
fecha, suma dos ambulancias 
más, mientras que 21 vehículos 
se integran a diferentes áreas 
gubernamentales.

Acompañado por autoridades 
de los tres niveles de gobierno, 
el primer edil detalló que la es-
trategia de seguridad para Tla-
jomulco se basa en cinco pilares 
fundamentales: coordinación 
y corresponsabilidad, rediseño 

institucional, espacio público 
lleno de vida, crecimiento y de-
sarrollo económico, corporacio-
nes cercanas y más fuertes.

Gerardo Quirino también des-
tacó la forma coordinada en la 
que se trabaja en el municipio con 

las otras órdenes de gubernamen-
tales, “queremos una coordinación 
institucional permanente, pode-
mos reconocer tanto a la Guardia 
Nacional, como al Ejército Mexi-
cano, a la Secretaría de Seguridad 
Pública, a la Policía Metropolitana 

y, desde luego, a nuestra comisa-
ría, porque estamos haciendo es-
fuerzos para llevar una coordina-
ción para trabajar en equipo”. 

Para la administración del go-
bierno de Tlajomulco, la estrate-
gia de seguridad es crucial y a lar-
go plazo, por lo que el plan para 
los próximos años contempla el 
fortalecimiento del C4, donde se 
planea incluir 500 nuevas cáma-
ras de videovigilancia, además de 
300 nuevos oficiales de policía 
(100 cada año) e incrementar el 
parque vehicular con 50 nuevas 
unidades cada año.

El plan integral de la Zona 
Valle contempla la construcción 
de la Academia de Policía Muni-
cipal en este sector, además de 
una nueva Cruz Verde para pro-
porcionar un mejor servicio a los 
habitantes de la zona.

El Gobierno de Zapopan 
arrancó con los Foros de Parti-
cipación Ciudadana para reca-
bar opiniones y propuestas de 
la ciudadanía en la elaboración 
del Plan Municipal de Desarro-
llo y Gobernanza 2024-2027. La 
meta es involucrar a más de 10 
mil personas, convirtiéndose en 
el ejercicio de consulta más par-
ticipativo del país.

El presidente municipal, 
Juan José Frangie, destacó que 
el combate a la desigualdad se-
guirá siendo la prioridad de su 
administración, con un enfoque 
en la inclusión y la equidad.

“Lo que necesitamos es tener 
un municipio más igualitario y la 

única manera es trabajando de 
la mano con todas y todos uste-
des y ya lo hemos visto en cómo 
hemos avanzado en estos temas, 
cómo hemos dirigido casi 75% del 
presupuesto de obra pública a las 
colonias que más lo necesitan. O 
sea, creo que ha sido un Gobierno 
congruente”, enfatizó el alcalde. 

Los foros se llevarán a cabo en 
20 colonias, además de consultas 
en escuelas y puntos estratégicos 
de la ciudad, asegurando la par-
ticipación de diversos sectores, 
incluyendo niños, jóvenes, adultos 
mayores, personas con discapaci-
dad y comunidades indígenas; en 
total son 50 actividades en diver-
sas colonias, por lo que Paulina 

Torres Padilla, jefa de Gabinete 
del Ayuntamiento de Zapopan, 
extendió la invitación a las y los 
zapopanos a aprovechar este ejer-
cicio y participar en los foros.

Los foros y consultas se rea-
lizarán del 15 de enero al 15 
de febrero, en los que incluso 
se contemplan actividades en 
algunas universidades, como 
CUCEA, CUCSH, Universidad Pa-
namericana, Univa y Universidad 
Cuauhtémoc. Los cinco ejes te-
máticos abarcan igualdad e in-
clusión, desarrollo sustentable, 
tejido social, innovación guber-
namental y la visión de una ciu-
dad pensada para la niñez.

Algunas de las colonias don-
de se llevarán a cabo los foros 
son Tesistán, Valle de los Moli-
nos, Villas Torremolinos, Jardi-
nes de Nuevo México, Jardines 
del Vergel, Club Atlas, Balcones 
de la Cantera, Atemajac, Mira-
mar, Moctezuma Poniente, El 
Fortín, Jardines de Tepeyac, La 
Florida, Loma Bonita Sur, Jardi-
nes del Valle, San Juan de Oco-
tán, Jardines Universidad y Ar-
cos de Zapopan Tercera Sección. 
Las fechas pueden ser consulta-
das a través de la redes sociales 
del Gobierno de Zapopan.

Presenta Tlajo plan de prevención y seguridad

Llaman a la ciudadanía a participar
en la planeación del municipio

El Sistema para el Desa-
rrollo Integral de la Fami-
lia (DIF) Zapopan puso en 
marcha el taller “Estimulan-
do mi cerebro”, un proyecto 
concebido para fomentar 
el cuidado y mejora de las 
habilidades cognitivas de 
adultos mayores.

Este taller es dirigido por 
la gerontóloga Osiris Fuen-
tes, y está estructurado con 
la finalidad de fomentar 
funciones cognitivas como 
la memoria, la atención, el 
lenguaje, la rapidez en el 
procesamiento, las destrezas 

visoespaciales, las funciones 
ejecutivas y el cálculo. 

Se llevará a cabo de ma-
nera gratuita y será cada 
miércoles de 10:30 a 11:30 
horas en el Centro Metropo-
litano del Adulto Mayor (CE-
MAM), ubicado en la priva-
da Santa Laura S/N, colonia 
Santa Margarita.

Silvia Rojas, alumna del 
taller compartió que desde 
la primera sesión del mis-
mo se vive la experiencia 
de sentir cómo se ejercita 
el cerebro a través de la 
estimulación.

Buscan mejorar las habilidades
cognitivas de adultos mayores

Zapopan

DIF Zapopan
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Los gobiernos de Guadala-
jara, Zapopan y Tlajomulco 

de Zúñiga firmaron la Primera 
Enmienda del acuerdo de cola-
boración con la Organización In-
ternacional para las Migraciones 
(OIM) en México, para garantizar 
un trato digno, más justo y solida-
rio a la comunidad migrante.

La alcaldesa de Guadalajara, 
Verónica Delgadillo, señaló que 
con estas acciones el municipio 
se prepara para dar atención a 
personas en tránsito en el es-
tado, a quienes regresan a su 
ciudad, así como a la comunidad 
migrante de Estados Unidos, ya 
que la administración tiene la 
capacidad de actuar como un 
intermediario para asegurar los 
derechos humanos. También 
mencionó que existen tres ven-
tanillas de atención de la OIM, 

las cuales se encuentran en Za-
popan, Tlajomulco y Guadalajara.

“Que podamos responder como 
área metropolitana de manera 
coordinada, para impulsar acciones 
que estén basadas en el diálogo y 
en la cooperación para proteger y 
promover los derechos de todas las 
personas que viven y que también 

se encuentran en una situación de 
movilidad dentro de nuestra ciu-
dad”, señaló Delgadillo.

Por su parte, Dana Graber 
Ladek, jefa de Misión de la Or-
ganización Internacional, afirmó 
que este compromiso tiene como 
objetivo que los municipios apli-
quen acciones conjuntas para 

proporcionar respuestas coordi-
nadas e integrales a los desafíos 
y oportunidades asociados a la 
migración, fomentando siempre 
el respeto a los derechos huma-
nos y el desarrollo sustentable.

Agregó que las ventanillas in-
formativas son lugares esenciales 
para fomentar una administra-

ción organizada y humana de los 
migrantes, ofreciendo servicios 
como orientación sobre procesos 
migratorios, recopilación de datos 
sobre los flujos y tendencias mi-
gratorias, y sensibilización con la 
comunidad de acogida respecto a 
los riesgos de la migración.

En representación del alcalde 
de Zapopan, Juan José Frangie, es-
tuvo presente María Gómez Rueda, 
coordinadora de Construcción de 
Comunidad, quien ratificó los com-
promisos del gobierno municipal 
con la comunidad migrante.

A su vez, Ricardo Márquez Ri-
vas, director de Atención Social de 
Tlajomulco, señaló que colaborarán 
con la OIM en áreas como apoyo 
técnico, movilidad laboral, rehabili-
tación post conflictos y la puesta en 
marcha de estrategias que respon-
dan a las demandas de migrantes.

La Coordinación Municipal de Ges-
tión Integral del Riesgo, Protección Civil 
y Bomberos de Guadalajara, inició las la-
bores de intervención y limpieza en áreas 
de prioridad, con la finalidad de disminuir 
el peligro de incendios durante la tempo-
rada de cosecha 2025. 

Los bomberos tapatíos eliminaron la 
maleza y redujeron la cantidad de mate-

rial combustible en el área del Rancho 
El Venadito, situada en Oblatos, la cual 
abarca un terreno de 200 metros lineales 
con más de 50 metros de anchura de ve-
getación y rocas con una inclinación con-
siderable, señaló el comandante Álvaro 
Díaz, encargado de la División Forestal 
de Bomberos de Guadalajara.

“Hacemos actividades preventivas, de 
disminución de combustible, en lo que es 
la parte trasera de todas las casas, para 
evitar que estos incendios puedan gene-
rar afectaciones”, indicó.

El comandante Díaz también mencio-
nó que cada año se realizan acciones pre-
ventivas en la zona debido a caracterís-
ticas particulares que presenta, pues en 
caso de incendio y según la dirección de 
viento, puede extenderse a áreas donde 
hay un parque lineal o viviendas.

Estas actividades preventivas se lle-
varán a otros puntos del municipio, para 
atender áreas como la Barranca de Huen-
titán, el Bosque Los Colomos y otros bos-
ques urbanos. También se brinda apoyo 
a otros municipios en caso de incendios 
forestales, como los que ocurren en el 
Bosque La Primavera, y recientemente, en 
el municipio de Tapalpa.

Municipios metropolitanos ratifican
acuerdo para apoyar a migrantes

Comienzan labores preventivas
de cara a la temporada de estiaje

Guadalajara

La alcaldesa de Tlaquepaque, Laura 
Imelda Pérez Segura, inició las reuniones 
informativas destinadas a la regulariza-
ción de terrenos. Se llevarán a cabo 12 
asambleas en las delegaciones y agen-
cias municipales, para orientar a los 
ciudadanos sobre cómo llevar a cabo el 
proceso de regularización de sus propie-
dades, del 19 al 30 de enero.

Ante pobladores de San Martín de las 
Flores, Pérez Segura señaló que el proyecto 
responde a una promesa de campaña: “Y 
hoy comenzamos a cumplirlo. Así duran-
te tantos años y décadas tantas personas 
no han podido tener la certeza jurídica 
de su propiedad, no han podido lograr la 

garantía, la tranquilidad de saber que la 
propiedad es suya, y la pueden heredar y la 
pueden vender. No han podido lograr esto 
porque por muchos años, el trámite ha sido 
engorroso, entorpecido y muy caro”.

La presidenta del municipio alfarero 
dijo que Tlaquepaque cuenta con 40 mil 
propiedades regularizables, y se planea 
comenzar la administración de 300 trá-
mites cada bimestre; destacó que este 
esfuerzo se complementará con una ma-
yor inversión en obra pública, aumentada 
en un 70 por ciento, y con la implemen-
tación de tres programas sociales orien-
tados a potenciar el bienestar de las fa-
milias tlaquepaquenses.

Arrancan en San Martín de las Flores 
las asambleas para regular predios

Tlaquepaque

En colaboración con la OIM
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La Procuraduría Social del 
Estado y la Comisión Estatal 
de Derechos Humanos de Ja-
lisco (CEDHJ) firmaron este 
día un convenio de colabora-
ción que busca fortalecer el 
acceso a la justicia y garanti-
zar el respeto a los derechos 
humanos en el Estado.

 Héctor Pizano Ramos, pro-
curador social del Estado, enfa-
tizó la relevancia de esta alianza 
para consolidar objetivos comu-
nes entre ambas instituciones. 
“Que busquemos llegar a esa 
gran expectativa de justicia en 
el Estado, que es lo que nos han 
encomendado y estamos dis-
puestos a cumplir”.

Por su parte, Luz del Carmen 
Godínez González, presiden-

ta de CEDHJ, señaló que este 
acuerdo permitirá articular es-
fuerzos en materia de procura-
ción de justicia y promoción de 
la dignidad humana.  Asimismo, 
mencionó que además del tra-
bajo de defensa, la CEDHJ se 
enfoca en el ámbito de la for-
mación mediante sus cursos, 
especialidad y maestría dirigi-
dos a los funcionarios públicos.

También la directora general 
de Regiones de la Procuraduría 
Social, Marcela Padilla, habló 
sobre los beneficios que este 
convenio llevará al interior del 
Estado mediante el trabajo coor-
dinado con las ocho oficinas re-
gionales de la CEDHJ. 

“La importancia del convenio 
radica en un trabajo profesional, 

de calidad y con un fuerte com-
promiso hacia la capacitación 
permanente de las personas ser-
vidoras públicas”, afirmó.

Durante el evento estuvie-
ron presentes David Antonio 
Wong Avilés, subprocurador de 
la Defensoría de Oficio de la 

Procuraduría Social de Jalisco, y 
José Juan Carlos Ulloa Sánchez, 
titular del Área Jurídica y Archi-
vo de la CEDHJ.

Expertos del Centro de 
Estudios de América del 

Norte (CEAN) del Centro Uni-
versitario de México del Centro 
Universitario de Ciencias Socia-
les y Humanidades (CUCSH), de 
la UdeG señalan que las ame-
nazas del Presidente de Estados 
Unidos, Donald Trump, respecto 
a deportaciones en masa e in-
cursiones militares en la nación 
para derrocar a los cárteles 
del narcotráfico, significarían 
el colapso de la relación bila-
teral con México; no obstante, 
la negociación de cada frente 
gubernamental podría generar 
oportunidades económicas, mi-
gratorias y de seguridad.

En una rueda de prensa des-
de Phoenix, Arizona, el maestro 
Miguel Ángel Sigala, miembro 
del CEAN, confirmó que algunas 
órdenes ejecutivas emitidas en 
los primeros días en torno a la 
política migratoria son promovi-
das por el nacionalismo y el su-
premacismo blanco, aunque sin 
la consideración de la relevancia 
económica de los mexicanos. 

Por su parte, el maestro Mi-
guel Alejandro Híjar-Chiapa, 
integrante del CEAN opinó des-
de Los Ángeles, California, en 
torno a las amenazas de Trump 

de enviar drones para bombar-
dear posiciones estratégicas 
de los cárteles dijo que “sería 
un atentado contra la sobera-
nía mexicana, como ya lo ha 
insistido la presidenta Claudia 
Sheinbaum. Esto hará urgente 
que México y Estados Unidos 
tengan un canal de comunica-
ción abierto para discutir estos 
temas y evitar confrontaciones 
innecesarias en una de las re-

laciones no sólo comerciales, 
sino también políticas, sociales 
y culturales más importantes 
del mundo”, subrayó.

En torno a las respuestas que 
la presidenta de México, Claudia 
Sheinbaum ha lanzado ante las 
amenazas de Donald Trump, la 
doctora Marcela López-Vallejo 
Olvera hizo hincapié en que será 
crucial determinar quién posee 
la habilidad de moderar al presi-

dente de Estados Unidos, pues si 
México no posee tal poder, serán 
las coaliciones mexicanas con 
grupos de interés mexicanos o 
aliados desde Washington los 
que puedan dominarlo.

También el doctor José Je-
sús Bravo Vergara, integrante 
del CEAN, esbozó un panora-
ma geopolítico que promoverá 
Trump: el interés por la incor-
poración de Groenlandia (que 

forma parte de la soberanía de 
Dinamarca), tensa la relación 
la relación con la Organización 
del Tratado del Atlántico Norte 
(OTAN), ya que no existe prece-
dente de ataque de un miembro 
a otro de la misma organización. 
Asimismo, el investigador señaló 
que Ucrania sería la nación con 
más pérdidas, pues EUA dejará 
de brindarle apoyo económico y 
protección contra el avance ruso.

La doctora Marcela 
López-Vallejo Olvera, del CEAN, 
alertó de la importancia del 
acuerdo entre México, Esta-
dos Unidos y Canadá (T-MEC), 
acordado en su primer periodo 
y base de las relaciones comer-
ciales, es más importante que 
las amenazas de campaña.

Para finalizar, la doctora 
López-Vallejo Olvera señaló que 
hay dos opciones posibles en 
esa negociación: la imposición 
del 25 por ciento de aranceles a 
las exportaciones mexicanas, la 
misma medida de nuestro país 
a las exportaciones de EUA, me-
didas que extinguirían los trata-
dos comerciales. La otra opción 
es la negociación de oferta y 
contraoferta arancelaria, migra-
toria y de combate a las drogas y 
el crimen organizado.

Señalan especialistas

Ante amenazas de Trump, México
tendrá que negociar en cada frente

Suman esfuerzos en favor de la justicia y derechos humanos en Jalisco
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Luego de que César Huer-
ta debutara y anotara 

un gol con su nuevo equipo el 
Anderlecht de Bélgica, quien se 
puso muy contento fue el selec-
cionador nacional Javier Aguirre 
quien puso como ejemplo al 
‘Chino’ para que más futbolistas 
nacionales emigren a Europa, 
sin importar la calidad de la Liga 
a la que puedan arribar.

“Creo que el ‘Chino’, más allá 
del gol o no gol, cuando lo vol-
vamos a ver, si es que lo volve-
mos a ver en Selección o no, será 
un jugador distinto. Gana él y 
gana el futbol mexicano. El fut-
bol belga no lo domino, pero el 
hecho de salir de tu casa, tu gen-
te, comida, familia, aficionados, 
prensa, te obliga a estar más 
alerta en todas las circunstan-
cias, lo digo con conocimiento 
de causa porque he estado fuera 

22 años. Eso te hace mejorar de 
manera natural”, puntualizó.

“El ‘Chino’ es un ejemplo 
como muchos otros, Rafa (Már-

quez) se fue jovencito, muchos 
se van a préstamo, apostando su 
futuro, de eso se trata. El día que 
todos pensemos de esa manera, 

lo digo también a los que les 
pertenecen los derechos federa-
tivos de los jugadores. El ‘Chino’ 
decidió quedar libre y no prorro-

gar su contrato con Pumas y hay 
que agradecerle al club que le 
haya seguido pagando”, agregó.

El timonel de la Selección 
Nacional reconoció que el juga-
dor mexicano está muy bien pa-
gado en la Liga MX, pero anima 
a que más jugadores intenten 
triunfar en Europa y eso hará, 
invariablemente, que obtengan 
sueldos más jugosos a los que 
podrían aspirar.

“De eso se trata, de ver no el 
árbol, sino el bosque, la lana es 
importantísima, la carrera dura 
de 10 a 15 años, puedes acu-
mular tal cantidad de dinero y 
hacerte de un patrimonio para 
toda tu vida. Uno ve a exfutbo-
listas como entrenadores, co-
mentaristas o directivos porque 
fueron capaces de administrar 
y guardar bien su patrimonio”, 
sentenció Aguirre.

El presidente de FIFA, Gianni Infanti-
no, agradeció “de todo corazón” el apo-
yo público que mostró Donald Trump, al 
Mundial 2026 horas antes de que toma-
ra  posesión como presidente de Estados 

Unidos, país que organizará la competi-
ción junto a México y Canadá.

“Su muestra pública de apoyo, como 
nuevo presidente de los Estados Unidos, 
a la Copa Mundial de la FIFA 2026, en 
particular, es un momento de gran res-
peto para la FIFA y también para el con-
tinuo crecimiento de nuestro deporte en 
todo el mundo. Se lo agradezco de todo 
corazón y le aseguro que juntos nos ase-
guraremos de que Estados Unidos dé la 
bienvenida al mundo y de que el futbol 
una al mundo”, dijo Infantino.

En un mensaje en redes sociales, el 
presidente de la FIFA calificó como “in-
creíble honor y privilegio” tanto para la 
FIFA como para él “recibir el reconoci-
miento” del nuevo presidente tras su vic-
toria electoral.

Hace dos días Infantino 
también agradeció a Trump 

haberle recibido en Florida, 
en un encuentro en el que 
hablaron sobre la celebra-
ción tanto del Mundial de 

Clubes de este año, que alberga-
rá Estados Unidos, como de la Copa del 
Mundo de 2026, dos “torneos globales en 
los que Estados Unidos tendrá un papel 
clave en la organización”, según indicó.

El ‘Vasco’ pone como ejemplo a
César Huerta tras emigrar a Europa

Agradece Infantino a Trump su
apoyo a la Copa del Mundo 2026

El futuro del paraguayo Richard Sán-
chez parece estar cerca de definirse. Según 
el medio FOX Sports, las Águilas y Racing 
Club tienen negociaciones avanzadas para 
el traspaso del mediocampista. Sin embar-
go, el acuerdo depende de que Sánchez 
acepte reducir su salario para cerrar el trato.

A pesar de haber sido clave en re-
cientes títulos del América con golazos 
decisivos, el ‘Cachorro’ ha tenido pocos 
minutos en los últimos torneos. Esto lo 
habría llevado a considerar su salida ha-
cia la Primera División de Argentina, don-
de buscaría mayor protagonismo.

De acuerdo con algunas versio-
nes periodísticas, el América ya dio 

luz verde a la oferta de Racing. Ahora, 
la última palabra está en manos del 
jugador, quien deberá decidir entre 
mantener su actual salario o priorizar 
el tiempo de juego.

El tricampeón de la Liga MX enfren-
ta varias modificaciones en su plantel. 
Se confirmaron las salidas de Illian Her-
nández e Iván Rodríguez, mientras que 
Esteban Lozano regresa tras su présta-
mo con el Sporting de Gijón. Las posi-
bles ventas de Richard Sánchez y Diego 
Valdés podrían abrir la puerta a nuevas 
incorporaciones en el equipo. La deci-
sión de Sánchez será clave para definir 
si su etapa en el América llega a su fin.

Avanzan negociaciones
por Richard Sánchez

Entre América y RacingEntre América y Racing
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